

TENDENCIAS

Las altas temperaturas seguirán al menos hasta este martes

Meteorólogo indica que la proyección muestra un verano caluroso y con probablemente más olas de calor.

Ignacio Arriagada M.

El inicio del 2025 ha estado marcado por patrones de temperatura que han llamado la atención de los expertos y, a la vez, despertado la preocupación de las personas. Algunos continentes enfrentan eventos de altas temperaturas, otras implacables olas de calor y un puñado experimenta fríos intensos. Lo cierto es que estas variaciones térmicas, sin precedentes en algunos países, demuestran, en parte, el impacto del cambio climático y de fenómenos naturales, como El Niño y La Niña.

En esa línea, y tras anotar varios récords históricos de calor en Navidad en lugares como Chillán, Valdivia y Los Ángeles que alcanzó 38,9°, las proyecciones dan cuenta que Chile seguirá con temperaturas extremas la segunda semana de este nuevo año.

“Estamos esperando ahora un evento de altas temperaturas, que va a afectar principalmente a los valles y los sectores pre-



DE LO QUE VA DE TEMPORADA ESTIVAL, ALGUNAS REGIONES DEL PAÍS LOS TERMÓMETROS HAN SUPERADO LOS 35°C.

cordilleranos entre las regiones de Coquimbo y del Biobío. Estas altas temperaturas se van a mantener hasta el día martes (7 de enero), lo más probable”, detalla a este medio el meteorólogo Elio Brufort, de la Dirección Meteorológica de Chile (DMC).

En ese margen de días,

el especialista asegura que será el 5 de enero donde habrá un excesivo calor: “El día domingo (mañana) va a ser el peak de estos próximos cinco días, donde estamos esperando máximas que van a estar en torno a los 35-36 grados en la Región de Valparaíso; máximas en torno a los 33-

34 grados para la Región de Coquimbo y la Región Metropolitana; y en torno a los 33 grados entre la Región del Maule y la Región del Biobío”.

¿VERANO CALUROSO?

Desde que partió la temporada estival en Chile, el pasado 21 de diciembre, han

ocurrido varios eventos de calor intenso tanto en sectores precordilleranos y cordilleranos de seis regiones del país, cuyos termómetros superaron los 35°C. Ahora bien, ¿qué se aproxima para enero, febrero y marzo?

“Es altamente probable que este sea un verano calu-

roso, producto de que estamos en condiciones de fase neutra, pasando a La Niña. Por lo tanto, deberíamos esperar temperaturas más altas de lo normal, principalmente en los valles de la zona central, donde más se hace sentir el calor. También tenemos casos como, por ejemplo, los valles y los sectores precordilleranos de la Región de Valparaíso, por un lado, y también hacia la Región de Nuble y la Región del Biobío, donde suelen registrarse las temperaturas más altas”, describe Brufort.

Ahora bien, profundiza el meteorólogo, esta proyección climática “puede ser tomado de dos formas posible. Una, que el promedio mensual de temperatura para los meses de enero, febrero o marzo se encuentre por sobre lo normal, o dos, que haya más eventos de altas temperaturas que, eventualmente, van a originar más olas de calor. Entonces podríamos llegar a tener en verano del 2025 un aumento de las olas de calor registradas en otros años”.